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Robinvale - Villers-Bretonneux,
une amitié de 40 ans  !
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La ville a sa 
sculpture !

La Semaine Bleue, 
nos seniors à l’honneur
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Didier  
Dinouard

Maire de Villers-Bretonneux 

Chères Bretonvilloises,  
Chers Bretonvillois, 

Depuis mars 2024, plein 
d’événements culturels 
et des nouveautés 
ont eu lieu dans notre 
commune. Pour toutes 

ces manifestations, je tiens avant tout 
à féliciter tous nos agents, des services 
administratifs et techniques, pour avoir 
répondu aux sollicitations de l’équipe 
municipale avec professionnalisme et 
célérité. Les conditions climatiques 
exceptionnellement mauvaises de ce 
printemps n’ont pas eu raison de leur 
détermination à bien faire !

En avril, la semaine australienne fut 
particulièrement chargée. D’abord, 
l’accueil du maire de Robinvale et 
de son épouse, le 24 avril, qui m’ont 
accompagné à l’inauguration du pont 
Bailey, invités par Brigitte Fouré, 
Maire d’Amiens. Puis, le 25 avril, le 
traditionnel Anzac Day, au Mémorial 
national Australien, suivi de la remise 
du prix Sadlier-Stokes, organisée par 
l’Ambassade australienne, au Marché 
couvert et enfin la commémoration aux 
monuments aux morts, organisée par 

le lieutenant-colonel Sapé, de l’armée 
française. Nous avons, comme chaque 
année, clôturé cette journée en étant 
présents à la commémoration 
de Bullecourt.

Ont enchainé, une visite impromptue 
du Ministre des anciens combattants 
à l’école Victoria, puis la visite du 
Centre Sir John Monash, avec tous 
les représentants australiens. J’ai une 
pensée pour Rebecca Doyle, directrice 
du centre, qui a dû repartir en Australie 
1 semaine avant l’Anzac et qui a été 
remplacée par Ben Daetwyler, dans la 
foulée. Grand merci à Catherine Carnel, 
directrice adjointe du centre Sir John 
Monash, qui a assuré la passation entre 
les différents intervenants. Je n’oublie 
pas l’équipe de l’ABA qui, par le biais 
des rencontres de football australien, 
a animé la journée de samedi avec 
succès au stade Timmerman.  
L’inauguration de la mappemonde 
au centre du giratoire de la RD1029, 
marquant ainsi la pérennité de nos 
liens amicaux avec l’Australie et la 
commémoration des 40 ans du jumelage 
entre Villers-Bretonneux et Robinvale, 
en présence du maire de Robinvale,  
Stuart King, de la députée de l’État 

de Victoria, Jade Benham et des 
représentants du Comité de jumelage 
australien et français.
La visite du Gouverneur d’Australie, 
David Hurley, avec qui j’ai eu l’honneur 
et le plaisir d’échanger et de partager 
une journée de sa visite en France, le 
3 juin.

Le 22 juin, encore une belle fête de la 
musique. L’incertitude météorologique 
nous a obligés à jouer la sécurité et 
mettre les artistes à l’abri d’éventuelles 
ondées. Bien sûr, l’ambiance n’était pas 
la même, mais cela n’a pas empêché les 
bretonvillois de se réunir sur la place du 
forum et de faire la fête ! 
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Une ville toujours en effervescence !

Anzac Day : Feirouz Hamdane, Dgs ; Didier Dinouard, 
maire ; Matt Keogh, ministre australien ; Yola d’Alcantara ; 
Gillian Bird, ambassadrice et M. Mouchel-Blaisot,  
Préfet de la Somme
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La grande réderie du 30 juin a très bien 
fonctionné. L’Entente bretonvilloise 
ayant choisi de ne plus l’organiser, 
elle a été reprise cette année par le 
comité des fêtes de Marcelcave, mais 
l’année prochaine, il se pourrait bien 
qu’une association de la ville la prenne 
à sa charge. Je n’en dirai pas plus, car 
cela n’a pas encore été confirmé. Nous 
avons aussi organisé « dans l’urgence » 
les élections législatives au COB. Cela 
a été la meilleure solution pour faciliter 
l’accès piéton et le stationnement. 
Cette délocalisation a permis à bon 
nombre de bretonvillois de découvrir 
le complexe sportif et pour certains d’y 
entrer pour la 1ère fois ! 
Je remercie la mobilisation du personnel 
de la Mairie, qui a été très réactif et a 
géré cet événement républicain avec 
brio.

JUILLET, le 4 plus précisément, 
passage de la flamme olympique. Ce 
fut une journée très forte en émotion 
pour les 800 enfants présents sur le 
site du Mémorial national australien et 
le petit millier de spectateurs, massés le 
long de la route de Corbie. Professeurs 
et élèves se sont ensuite regroupés au 
Parc Vendeville pour une journée de 
découverte sportive. 

Je remercie toutes les personnes qui 
ont œuvré, toute cette année, à la 
réussite des différents événements 
tellement nombreux que je ne peux 
tous les citer. Je vous assure que pour 
moi, c’est une grande satisfaction de 
voir la mobilisation et l’engagement des 
citoyens pour que ça bouge ! Merci à 
tous, vous contribuez à améliorer le 
quotidien de chacun.

Vous comprendrez qu’avec tous ces 
événements, prévus et imprévus, 
l’entretien de la commune, la tonte 
et le balayage des caniveaux aient 
pu prendre du retard, d’autant que la 
météo, exceptionnellement mauvaise 
cette année, n’a pas aidé, mais cela va 
rentrer dans l’ordre.

Concernant la police municipale, 
je peux vous annoncer qu’elle va à 
nouveau être opérationnelle. À ma 
grande satisfaction, en septembre, 
nous accueillerons un nouvel agent. 
Un second policier renforcera l’équipe 
début 2025.

Certains d’entre vous l’on sûrement lu 
dans le Courrier picard, pour la rentrée 
de septembre, le Rectorat a décidé de 
fermer une classe de maternelle alors 
que l’effectif est identique à la rentrée 
de 2023. Le Rectorat préparant les 
futures rentrées avec les effectifs et 
inscriptions du mois d’octobre suivant 
la rentrée en cours, il n’a pas pris en 
compte les nouveaux habitants et les 
enfants inscrits courant juin. Ce qu’il 
nous faut retenir est que les parents 
doivent faire l’inscription d’un futur 
élève au moins 10 mois avant sa rentrée 
pour que les éléments soient pris en 
compte par le Rectorat.

Côté travaux, cela va bon train dans 
l’ancienne bibliothèque, rue de la 
république. Le futur lieu d’accueil de 
la Maison Pour Tous et de l’UNRPA 
ouvrira ses portes en janvier. Les 
salles d’accueil du périscolaire ont été 
repeintes. Des travaux d’entretien de 
voirie dans différents quartiers ont 
débuté.

L’Amsom a démarré son projet de 
résidence pour séniors rue d’Aubigny, 
alors que la Sté Avilia est en mesure de 
proposer des T2 et T3 dès à présent, 
route de Péronne. Pour la friche 
Mailcott, c’est la phase de sélection 
des entreprises par l’Amsom, avant 
une dernière réunion publique, en fin 
d’année, pour soumettre le projet revu 
et recueillir les dernières remarques 
des administrés. 

Toujours réactive et aux côtés des 
33 communes qui la composent, la 
Com de Com du Val de Somme a 
voté une aide exceptionnelle pour les 
communes sinistrées par les coulées 
de boue, lors des grosses intempéries 
de ce printemps. Le 5 juin 2024, le 
Président Alain Babaut a inauguré la 
médiathèque Patrick-Simon, offrant 
ainsi un 3ème centre culturel sur le 
territoire, avec Corbie et Ribemont. 
Enfin, heureux dénouement pour le 
centre aquatique Calypso, la Com 
de com ayant solutionné la gestion 
de la piscine, nos bambins ont pu 
profiter du lieu cet été ! La réalisation 
du lotissement artisanal sur la zone 
commerciale derrière Gamm vert est 
lancée. Les travaux se termineront en 
milieu d’année 2025.
Encore de l’effervescence sur notre 
territoire en perspective !
Je vous donne rendez-vous le jeudi 9 
janvier 2025, pour en savoir plus sur 
tous nos projets, lors de la cérémonie 
des vœux à la population.

D’ici là, je vous souhaite, à toutes et 
à tous, de finir cette année la plus 
sympathiquement possible.

Didier Dinouard

Maire
Vice-Président à la Communauté  
de communes du Val de Somme
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4
VOTRE COMMUNE | SEPTEMBRE 2024

Notre commune, en lien avec 
l’association AGENA, a installé au sein 
du Parc Vendeville, un banc rouge, 
symbolisant notre engagement dans 
la lutte contre les violences conjugales 
et intrafamiliales. Sa couleur évoque 
le sang versé lors des féminicides et 
rend ainsi hommage aux victimes de 
violences. Ce mobilier urbain peut 
également être perçu comme un lieu 
d’échange.
Sur ce banc figure une plaque 
d’information où est inscrit le numéro 
vert national d’écoute téléphonique et 
d’orientation à destination des femmes 
victimes de violences : le 3919.

Une chartre encadrant ce projet a été 
signée en décembre 2023 et Madame 
Karine Talandier a été choisie comme 

référente parmi les membres du 
Conseil pour répondre aux appels et 
apporter un premier soutien. 

L’installation du banc a été co-financée 
par le Département qui soutient la lutte 
contre les violences faites aux femmes.

Pourquoi un banc rouge  
dans le parc Vendeville ?

Pour prendre contact avec le référent par téléphone 03 22 96 31 00  
(aux horaires de mairie) ou par mail à : mairie@villers-bretonneux.fr

Le samedi 22 juin, rendez-vous était donné aux 
bretonvillois pour la Fête de la musique. Le show a eu 
lieu au marché couvert en raison d’une météo incertaine. 
Le public a pu profiter des foodtrucks pour se restaurer 
en extérieur et de la buvette et des desserts de l’ABA.

Deux jeunes chanteuses de 16 ans, Manon et Lola ont 
interprété des chansons françaises et anglo-saxones. 
Les Michel’Druckers ont assuré le concert en interprétant 
des tubes des années 70/80.

Encore une belle  
fête de la musique !
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Dans la continuité de recherches 
d’économie d’énergie, la Mairie a 
missionné l’entreprise ISOCONDUITS 
pour réaliser la dépose des anciennes 
fourrures, la mise en place de gaines 
à haut pouvoir d’isolation thermique 
de plusieurs bâtiments municipaux 
(Mairie, COB, Marché couvert, 
écoles, crèche). Cette action permet 
d’envisager une économie de 7 à 10 % 
sur la consommation.

Ces travaux sont gratuits pour la 
collectivité, car ils font partie du 
programme CEE. De plus, l’entreprise 
ISOCONDUITS a fourni gratuitement 
des équipements d’éclairage à LED, 
en proportion du linéaire de tuyaux 
isolés, soit 500 m pour la commune. 

Ces équipements LED seront 
déployés sur les bâtiments publics, 
en intérieur et extérieur.

Pour savoir si vos travaux  
sont éligibles aux aides  
du gouvernement : 
www.france-renov.gouv.fr

La Mairie continue  
ses travaux d’économie 
d’énergie

Un nouveau 
donateur 
pour le CCAS
Dans le cadre de la lutte contre 
le gaspillage, et le gaspillage 
alimentaire en particulier, le 
CCAS peut compter sur un 
nouveau donateur, le magasin 
AUCHAN de Villers-Bretonneux. 

Le CCAS remercie vivement 
le nouveau directeur pour 
ces dons qui complèteront 
les paniers de la Banque 
alimentaire, de la Boulangerie 
Les 7 épis et du magasin ALDI. 

L’adjointe en charge du CCAS 
vous rappelle que vous pouvez 
la rencontrer chaque mardi et 
vendredi matin (10h-11h) au 
local du CCAS (Résidence Jean 
Debry) ou sur rendez-vous en 
Mairie au 03 22 96 31 00.

SEPTEMBRE 2024 | VOTRE COMMUNE

Le conseil municipal rend hommage 
à Monsieur Jean-Pierre Coutiez, 
décédé en mai dernier, à l’âge de 
78 ans. Il fut très engagé dans la vie 
de notre commune, tant municipale 
qu’associative. Sous le mandat du Dr 
Hubert Lelieur, il fut adjoint de 1983 à 
1989, puis 1er adjoint de 1989 à 1995. 
Durant cette période, il fut Président 
du Syndicat intercommunal scolaire. 

Durant ses années de mandat, il a eu 
à cœur d’organiser les cérémonies 
du 60ème anniversaire de l’Armistice, 
le jumelage avec Robinvale en 1984, 
la célébration du bicentenaire de la 
Révolution Française en 1989, les 
échanges scolaires  et le déplacement 
de 70 bretonvillois en Australie en 
1993. Il organisa aussi les festivités du 
passage à l’an 2000.

Sa passion pour la 
philatélie l’amena 
à être Président 
de la société 
durant 25 ans.
Membre de Villers 
Mémoire, ce passionné d’histoire 
collabora à l’écriture de l’ouvrage 
mémoriel sur Villers-Bretonneux.

Hommage à Jean-Pierre COUTIEZ,  
ancien adjoint de la commune
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Une structure en métal de 4 m de 
haut, œuvre unique et originale, qui 
résistera aux effets du temps grâce à 
la robustesse de son acier. Imposante, 
elle est aussi délicate et précise dans 
ses détails. 

Le 27 avril dernier, a été inaugurée 
la mappemonde du rondpoint 
de la RD1029, en présence de 
Stéphane Haussoulier, Président 
du Département, de Alain Babaut, 
Président de la Communauté de 
Communes du Val de Somme et de nos 
amis australiens, Stuart King, Maire de 
Robinvale et Jade Benham, Députée 
de l’État de Victoria. Cette sphère 
symbolise le lien indéfectible qui unit 
nos deux nations, à jamais, l’Australie 
et la France.
Le projet, imaginé par une bretonvilloise, 
Bernadette HOCHEDE, dessiné par un 
artiste de Sailly-Laurette, Jean-Pierre 
POTDEVIN et réalisé par la ferronnerie 
Eric SIRE de Cagny, a couté 39 600 €.

Il n’y figure symboliquement, que 
les cartes de France et d’Australie, 
traversées en leurs cœurs par la tige 

d’un coquelicot, unissant les villes de 
Robinvale et de Villers-Bretonneux. 
Les coquelicots symbolisent le respect 
et l’hommage à ceux qui sont morts 
durant la Première Guerre mondiale. 

Cette mappemonde est également la 
touche finale de la RD1029. Elle sera 
la vitrine de notre ville, avec le musée 
franco-australien (rue Victoria) et le 
centre Sir John Monash. 

Naturellement, ce projet n’aurait pu 
voir le jour sans soutien financier.  

La municipalité remercie le Département, 
la Communauté de commune du Val 
de Somme et le Crédit Agricole qui à 
eux trois ont financé 60 % cet ouvrage. 

« Les coquelicots symbolisent 
le respect et l’hommage à 
ceux qui sont morts durant la 
Première Guerre mondiale ».

Elle trône désormais fièrement  
au cœur de la commune, la 
nouvelle sculpture mappemonde 
située sur la RD1029 rappelle 
notre attachement à l’Australie. 

La ville a sa 
sculpture !

De gauche à droite : Sabine Carton, conseillère  
départementale ; Alain Babaut, Président de la CCVS ; 
Stéphane Haussoulier, Président du Département ;  
Didier Dinouard, Maire de Villers ; Jade Beham,  
Députée australienne ; Stuart King, Maire de Robinvale ; 
Franck Beauvarlet, Président de la FDE



7
SEPTEMBRE 2024 | VAL DE SOMME

Ouverte aux petits et grands depuis le mois de décembre 2023, la médiathèque Patrick-Simon 
a été inaugurée en juin par la Communauté de Communes du Val de Somme.

La Com de com a inauguré 
la médiathèque Patrick-Simon

Le 5 juin dernier, Alain Babaut a inauguré la 
médiathèque Patrick-Simon, en présence de 
Mme Simon, du Président du Département, 
Monsieur Haussoulier et des vice-présidents de 
la Communauté de commune du Val de Somme. 

La Médiathèque Patrick-Simon est un espace dynamique 
et enrichissant où toutes les générations se retrouvent. Le 
bâtiment, doté de nombreuses baies vitrées, donne sur le parc 
intergénérationnel, boisé et équipé d’aires de jeux, ce qui contribue 
à en faire un lieu attractif unique.Madame Simon, aux côtés du président de la Communauté  

de Communes du Val de Somme, Alain Babaut, dévoilent le portrait 
de Patrick Simon avec son chapeau Akubra

Didier Dinouard, Maire ; Didier Demaison, vice-président de la CCVS ;  
Stéphane Haussoulier, Président du Département ; Margaux Delétré, vice-présidente  
du Département ; Alain Babaut, Président de la CCVS ; Mme Simon ; Sylvie Brandicourt,  
vice-présidente de la CCVS ; Guillemette Quicampoix, conseillère départementale ; 
Claire Joly, conseillère régionale ; Jean-Louis Piot, conseiller départemental.
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Le 5 mai 2024, le Comité de jumelage de Villers fêtait ses  
40 ans. Créé en 1984, ce fut le fruit d’un long travail, initié par 
Rolland Blondelle, président du comité de jumelage français, 
Hubert Lelieur, maire de Villers et Marcel Pillon, président de 
l’association franco-australienne.
Cet événement a été l’occasion pour la commune d’inviter 
le maire de Robinvale, Stuart King et la députée de l’État 
de Victoria, Jade Benham, ainsi que le représentant de 
l’association de jumelage de Robinvale, Monsieur Mc Clure. 
Invités par Brigitte Fouré, nous avons participé à l’inauguration 
du Pont Bailey de la ville d’Amiens. Le 25 avril, nous étions à 
la cérémonie de l’Anzac day au Mémorial national australien, 
suivie de la remise de prix Sadlier Stokes au marché couvert 
et de la commémoration au monument aux morts de Villers, 
pour terminer par la visite de la médiathèque Patrick-Simon. 

Retour en images sur une semaine australienne, 
riche en événements et cérémonies

Nos amis australiens  
de passage à Villers-Bretonneux

25
avril
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24
avril

Remise des clés de la ville : Maire et députée australiens, Maire, 
adjoints et agents administratifs de la commune
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Le Vendredi 26 avril, nous recevions le Ministre australien des 
anciens combattants, Matt Keogh pour une visite du musée 
franco-australien et de l’école Victoria et Monsieur le Maire 
remettait les clés de la ville à Stuart King, Maire de Robinvale. 
Le samedi 27 avril, l’ABA organisait les rencontres féminines et 
masculines de football australien, au stade Timmerman.
La semaine australienne s’est achevée avec la visite du 
Gouverneur australien, David Hurley et de l’Ambassadrice, Gillian 
Bird, au Mémorial australien et au Centre Sir John Monash, en 
compagnie du nouveau directeur, Benjamin Daetwyler.

Après la remise des prix aux 
équipes, Monsieur Le Maire a 
marqué le 40ème anniversaire 
du jumelage avec la ville de 
Robinvale, par la plantation 
d’un eucalyptus, place de 
Robinvale. 

26
avril

27
avril

SEPTEMBRE 2024 | SEMAINE AUSTRALIENNE



La Semaine Bleue a pour vocation de 
valoriser la place des aînés dans notre 
société et l’importance des liens entre 
les générations. Chaque année, des 
milliers d’actions sont organisées sur 
tout le territoire pour et avec les aînés. 
Pour les séniors bretonvillois, le CCAS 
vous propose :

Lundi 30 septembre
Salle Victoria : De 14 h 30 à 16 h

 ݀ Conférence sur le thème « Bien 
vieillir chez soi », animée par la 
prévoyance PREVOIR
Invitation dans ce bulletin

Mardi 1er octobre
 ݀ Marche d’environ 6 km - 9 h 30
 ݀ Marche d’environ 4 km - 14 h

Sur inscription en Mairie

Mercredi 2 octobre
Marché Couvert : De 9 h 30 à 12 h 
(entrée libre)

 ݀ Présentation des associations et 
actions proposées aux séniors sur 
la commune : Koala Club, UNRPA, 
Vitagym, Maison Pour Tous, Aikitaiso, 
Santé au naturel, Centre Communal 
d’Action Sociale.

 ݀ Atelier nutrition par une  
diététicienne 

 ݀ Présentation des offres de services 
de l’Assurance Maladie

 ݀ Présentation de l’ANHA (Agence  
Nationale de l’Habitat) et ADIL (Agence 
Départementale d’Information sur le 
Logement)

Jeudi 3 octobre
Au Koala Club : 

 ݀ Gym séniors (60 - 70 ans) 
De 10 h à 11 h

 ݀ Gym séniors plus (70 ans et plus) 
De 11 h à 12 h

Maison Pour Tous :
 ݀ Gérontopraticienne

 De 13 h à 16 h 45 (Séances de 30 mn)
 ݀ Séances de sophrologie 

13 h et 15 h
 ݀ Séances de yoga - 14 h et 16 h 

Sur inscription en Mairie 

Vendredi 4 octobre
Médiathèque Patrick-Simon : De 15 h 
à 18h sur inscription en Mairie.

 ݀ Présentation de la médiathèque 
Patrick Simon (jeux de société, café, 
échanges)
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Après-midi  
« Cabaret »  
pour le repas  
des Ainés
Le 2 juin, la municipalité a 
invité tous les aînés, âgés de 
67 ans et plus, à un déjeuner 
animé par la troupe cabaret 
B&M Company. Danseurs 
et chanteurs ont ravi les  
180 convives et les ont 
emmenés dans un univers 
féérique, de plumes et de 
paillettes. Le repas était assuré 
par « La poèle d’or ».

Un tirage au sort a désigné 5 
personnes qui seront invitées 
à un petit-déjeuner d’échanges 
avec Monsieur le Maire, en fin 
d’année. Il s’agit de Mesdames 
Christine Dauthuille, Marie-
Christine Deveauvais, Annie 
Guilluy et Brigitte Lance et 
Monsieur Didier Dumesnil.

Le CCAS organise des manifestations dans le cadre de la Semaine 
Bleue du 30 septembre au 6 octobre 2024

La Semaine Bleue, 
nos seniors à l’honneur 

CCAS | SEPTEMBRE 2024
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SUR 25 BACS DE TRI VÉRIFIÉS : LES ERREURS RÉCURRENTES

Besoin d’informations ? 
Une question ? 03 22 96 05 93

Cet été, l’ambassadrice du tri de la 
Communauté de Communes du Val de 
Somme a effectué une vérification des 
bacs de tri avant leur collecte dans une 
rue de notre commune.

Sur chaque bac elle a déposé une 
affichette verte, orange ou rouge 
en fonction de la qualité du tri. 
Poursuivons tous nos efforts !

5 
Bacs collectés, 
trleur confirmé

20 
Bacs collectés 
mais quelques 
erreurs ont été 
repérées

0 
Refus de collecte, 
des erreurs non-
admissibles ont été 
repérées

L’ambassadrice  
du tri est passée 
dans notre commune  
Dans une démarche d’amélioration du tri de nos déchets, toujours 
plus nombreux, les bacs de tri sélectif sont contrôlés pour 
sensibiliser les habitants sur les bonnes pratiques.

Retrouvez les informations de la commune sur le site 
internet www.villers-bretonneux.fr

Sur la page facebook : Mairie De Villers Bretonneux

Ou sur votre téléphone, en téléchargeant 
Intramuros, une application gratuite et anonyme 
qui vous permettra de connaitre les événements 
associatifs, communaux et intercommunaux.

Ne passez plus à côté  
de l’actualité de la Mairie !

SEPTEMBRE 2024 | VOTRE COMMUNE

Déchets 
imbriqués :

pensez à les 
séparer

Papier :
dans les 

points d’apport 
volontaire

Pots de fleurs 
en plastique : 
bac d’ordures 
ménagères
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La vie de nos associations

« LA PÉTANQUE BRETONVILLOISE » 
La pétanque, ce jeu de boules convivial et stratégique, apprécié 
de tous, vous intéresse ? Si vous êtes curieux de découvrir 
comment jouer à la pétanque, ou si vous recherchez des 
personnes pour jouer en doublette ou en triplette, les membres 
de l’association «La Pétanque Bretonvilloise » vous donnent 
rendez-vous les vendredis de 17 h à 19 h et les dimanches 
de 10 h à 12 h sur le terrain de « Ballon au Poing », rue de la 
République à Villers-Bretonneux. 

Venez rencontrer les boulistes 
amateurs et licenciés et partager le 
plaisir de taquiner le cochonnet.
 

La Pétanque Bretonvilloise
lapetanquebretonvilloise@gmail.com

݀  Concours de pétanque : Dimanche 29 septembre
Terrain rouge, rue de la république
Rendez-vous à 8 h 30 pour le jet du but à 9 h 30.
Tournoi limité à 32 doublettes - 15 euros par joueur 
(repas + 1 boisson) - Restauration et buvette sur place
Inscription : lapetanquebretonvilloise@gmail.com
07 79 40 02 55 ou 06 45 32 43 73

« MA VILLE, MES COMMERÇANTS »
Redonner une dynamique commerciale à la ville, 
c’est l’objectif de l’association ;
Sous la présidence de Madame Boussougant, 
l’association souhaite créer une dynamique 
permettant de renforcer l’activité commerciale 
de la ville, profitable à tous ses membres et aux 
habitants de la commune.

Vous êtes auto-entrepreneur, commerçant, artisan 
ou dirigeant d’une PME – PMI dans la commune 
ou vous intervenez à Villers-Bretonneux, vous 
souhaitez partager votre expérience, renforcer 
votre réseau, vous faire connaître, mettre en place 
une action commerciale, comme les 20 premiers 
membres, n’hésitez pas à rejoindre l’asso !

Déjà des projets qui se concrétisent  
pour la fin d’année :

 ݀ le 14 septembre, de 14 h à 19 h, un marché 
artisanal s’installera dans le Parc Vendeville.

 ݀ courant novembre, la vente d’un calendrier 
2025, personnalisé.

Mavillemescommercants Villers-bretonneux
mavillemescommercants@gmail.com
 

2 nouvelles associations dans la ville

ASSOCIATIONS | SEPTEMBRE 2024

Le terrain jouxtant le Koala Club est libre d’accès et gratuit, aux heures 
d’ouverture du club. Tout le monde peut donc utiliser l’aire de Street 
Workout en journée. 

Le terrain d’activités extérieures du Koala Club !



13
SEPTEMBRE 2024 | ASSOCIATIONS

J’peux pas, j’ai jeux avec  
« Le Digger’s club » !
Créé en 2023 et présent au Forum des associations, le Digger’s 
Club compte maintenant une cinquantaine de membres qui se 
réunissent au COB, 1 à 2 fois par mois. Après le succès de sa 
première saison, le Villers-Bretonneux Digger’s Club organise 
une journée événement pour partager, découvrir et s’amuser, 
le 5 octobre, à la salle Victoria. Au menu, jeux de société 
de tout acabit présentés et animés par les membres et une 
compétition pour gagner son adhésion.

 diggersclubvbtx ou par mail : vbtx.diggers@gmail.com

« Le kiosque à musiques » a fait résonner 
l’orgue de Villers-Bretonneux !

Le 2 juillet, l’association Le kiosque à musiques, le Centre Musical du 
Val de Somme et la paroisse se sont unis pour proposer un concert 
au sein de l’église Saint-Jean-Baptiste, dont l’instrument central 
était l’orgue. Grâce au remplacement du moteur, les mélomanes ont 
pu à nouveau entendre le son si particulier de cet instrument. Des 
musiciens expérimentés, des élèves des classes de trombone et 
trompette, accompagnés de leurs professeurs et l’organiste, Monsieur 
Pierre LEFRANC ont proposé un programme varié laissant résonner 
les pleines puissances de tous ces instruments 
Cet orgue mérite que l’on prenne soin de lui, car, aux jugés des 
facteurs d’orgue ou des différents organistes qui l’ont utilisé, il a de 
belles qualités musicales, historiques et esthétiques. Au cours de 
ce 4ème trimestre, une seconde phase de travaux sera entreprise, le 
démontage et le nettoyage de l’instrument.

La Mairie vous invite au Théâtre des Docks, pour  
une représentation unique de l’Australian Girls Choir
Depuis 40 ans, la chorale australienne divertit le public du monde entier avec des 
performances inspirantes de chants magnifiques, de superbes chorégraphies et 
une présentation scénique spectaculaire. Accueillie par les familles des élèves du  
Collège Jacques Brel de Villers, la Chorale féminine australienne se produira  
le jeudi 26 septembre 2024. Pour que leurs voix et leurs danses soient mises en valeur, 
le spectacle aura lieu au Théâtre des Docks de Corbie. Nous remercions la municipalité  
de Corbie de contribuer à la réussite de cette représentation en mettant gracieusement  
à notre disposition la salle de spectacle. Ne ratez pas cet événement !
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AU CITY STADE 

 ݀ je respecte les horaires d’utilisation, 
 ݀ je ne crie pas. 

AU PARC VENDEVILLE ET DE LA MÉDIATHÈQUE, 

 ݀ j’utilise les poubelles pour tous les déchets,
 ݀ je n’abime pas le mobilier urbain,
 ݀ je n’utilise pas les jeux pour enfants si je n’ai plus l’âge,
 ݀ je ne nourris pas les volatiles du bassin,
 ݀ je ne laisse pas mon animal en liberté dans le parc et je 

ramasse ses déjections que je mets dans une poubelle,
 ݀ je n’abime pas la végétation. 

DANS LES RUES

 ݀ je respecte les limitations de vitesse à 30 km ou 50 km/h,
 ݀ je ne fais pas vrombir le moteur de mon 2 roues ou de 

ma voiture,

 ݀ je ne me gare pas à cheval sur les trottoirs ou en double 
file pour un retrait bancaire ou acheter une baguette de pain !

 ݀ je ne jette rien par terre et je ramasse les déjections de 
mon animal. 

AUX ABORDS DE LA VILLE 

 ݀ pas de décharge sauvage, 
 ݀ pas de dépôt au pied des points d’apport volontaire,  

7 lieux de PAV, trouvez celui qui n’est pas plein !   
Villers a une déchetterie qui vous accueille tous les jours et 
elle prend tout, même l’amiante !

Toutes ces incivilités sont passibles d’une amende pouvant 
aller jusqu’à 750 €. Si les incivilités perdurent, gendarmes 
et policiers municipaux seront amenés à sanctionner les 
contrevenants.

Recrudescence des incivilités
À la suite d’une recrudescence des incivilités, la Gendarmerie de Corbie nous demande 
d’être relais d’un rappel sur le savoir-vivre et savoir-être dans la commune. Les lieux 
publics sont ouverts à tous, mais pas à n’importe quoi !

Les services de la mairie sont 
fréquemment consultés ou alertés 
concernant l’entretien des espaces 
végétalisés de la commune (tontes, 
tailles et développement gênant 
d’arbustes et arbres) et pour les 
végétaux débordant sur le domaine 
public, bien que plantés sur des 
parcelles privées. Aussi, il est bon de 
rappeler quelques règles concernant 
la plantation et l’entretien au sein de 
nos jardins (articles 653 à 673 du 
code civil). Les plantations comme 
les arbres, arbustes et arbrisseaux 
peuvent être faites près de la limite 
séparative de votre terrain et de celui 
de votre voisin, à la condition de 

respecter une certaine distance : 
 ݀ un arbre de plus de 2 m doit 

respecter une distance minimale de 
plantation de 2 m de la limite séparative 
de la propriété voisine,

 ݀ un arbre d’une hauteur inférieure 
ou égale à 2 m, doit respecter une 
distance minimale de plantation de  
0,5 m de la limite séparative de la 
propriété voisine.
NB : La hauteur de la plantation se 
mesure depuis le sol jusqu’à la cime de 
l’arbre et la distance depuis le milieu du 
tronc de l’arbre à la limite de propriété.
À noter également que la coupe des 
branches des arbres, arbustes et 
arbrisseaux, vous appartenant, et 

avançant sur le terrain de votre voisin, 
relève de votre responsabilité. Il en est 
de même pour les haies débordant sur 
le domaine public (trottoirs, chemin, 
terrain, parc). Dans le cas d’un non-
respect, la commune se chargera 
d’effectuer les travaux aux frais du 
propriétaire.
N’oubliez pas aussi l’entretien des 
trottoirs et caniveaux situés devant 
votre habitation, qu’il faut balayer, 
désherber ou déneiger, selon la  
saison. Nous vous remercions par 
avance de votre compréhension et 
souhaitons que chacun contribue à 
un bel épanouissement vert de Villers-
Bretonneux !

Bien entretenir ses espaces verts, c’est aussi une question  
de respect du voisinage et du domaine public, faisons le point.

Entretien des espaces  
végétalisés

VIE CITOYENNE | SEPTEMBRE 2024
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Brigitte
Durand

Bruno
Vaquez

Florence 
François

Pascal 
Finaz

Bretonvilloises, bretonvillois, 
Nous espérons que vous avez passé un bel été et souhaitons à toutes et tous une excellente rentrée, plus particulièrement aux parents et aux jeunes qui 
entament une nouvelle année scolaire.
Vous le savez, notre équipe, composée de quatre conseillers municipaux, reste extrêmement vigilante quant aux décisions prises par la majorité actuelle. Bien 
que notre position minoritaire ne nous permette pas de bloquer certaines décisions qui, à nos yeux, ne servent pas au mieux les intérêts de notre commune et 
de ses habitants, nous tenons à vous assurer que nous sommes toujours prêts à défendre nos arguments et à voter en conséquence lorsque cela s’impose. 
Nous nous engageons également à vous tenir régulièrement informés des dossiers sur lesquels nous intervenons.
Pour ce dernier trimestre de l’année 2024, nous restons toujours attentifs aux sujets qui préoccupent nombre d’entre nous et qui peuvent susciter des inquiétudes : 
- La friche Maillcot : Depuis la première présentation du projet par AMSOM (qui remonte au 28 juin 2023 !), aucune nouvelle réunion n’a été organisée, malgré 
les engagements pris par Monsieur le Maire. Pourtant, nous avons appris par la presse qu’une importante rencontre avec Monsieur le Préfet s’est tenue sur le 
site. Qu’en est-il des préoccupations légitimes concernant le choix et l’emplacement des immeubles prévus ? Nous demandons plus de transparence et une 
meilleure communication sur ce dossier crucial. 
 - La sécurité et les incivilités : Beaucoup d’entre vous continuent de faire face à des désagréments au quotidien, qu’il s’agisse d’incivilités, de non-respect des 
règles de circulation ou des arrêtés municipaux. Bien que de nombreuses caméras de vidéoprotection aient été installées, nous manquons d’informations sur 
leur efficacité et leur utilisation pour mener à bien les enquêtes. Il est essentiel de rétablir un véritable « vivre ensemble » dans notre commune.
Nous aimerions pouvoir vous apporter des réponses à ces questions, mais, malgré notre statut d’élus, nous ne sommes pas en mesure de le faire n’étant pas 
consultés sur ces sujets majeurs. En effet, ceux-ci devraient normalement être évoqués avec l’ensemble des élus lors des commissions. Or celles-ci sont 
généralement trop peu réunies.

Vous avez une question, vous souhaitez nous interpeller pour un sujet dans notre commune, plusieurs moyens :
Agir ensemble pour Villers-Bretonneux 

agirensemblepourvillers@gmail.com ou à l’issue d’un conseil municipal, quand la séance a été levée.

La roue a déjà réalisé un nouveau 
tour, les enfants petits et grands ont 
effectués leur rentrée scolaire. Nous 
espérons que celle-ci fut agréable 
pour la majorité d’entre vous…  
Le temps s’écoule sans que rien ne 
semble le perturber malgré les voix 
de chacun qui se sont manifestées 
en nombre lors des dernières 
élections.

Une majorité de voix qui exprime 
une volonté de changement de 
reconnaissance et de fraternité. 
Fraternité qui a pu exploser lors 
des Jeux Olympiques et Para-
olympiques, comme quoi nous 
sommes capables !
Et maintenant que faisons-nous ? 
Allons-nous enfin véritablement 
écouter ces voix qui s’expriment ? 

À Villers-Bretonneux aussi nous 
avons envie et à Villers-Bretonneux 
aussi nous sommes capables. Avec 
ses moyens, Villers-Bretonneux 
peut améliorer le « vivre ensemble » 
sur notre commune.
Alors Mr le Maire on met les pieds 
dans le starting-block.

Éric Lavoisier : 06 08 65 06 25
ericlavoisier@orange.fr

Anne Lambert : 06 16 93 68 34
pouranne26@gmail.com

Thierry Devillers : 06 95 18 78 73
thierry.dev@orange.fr

Ils ont la parole

SEPTEMBRE 2024 | DROIT À LA PAROLE

BIEN VIVRE à VILLERS-BRETONNEUX
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État civil
NAISSANCES
Inaya VITRY • 9 janvier 2024
Cléophée CARDON • 9 janvier 2024
Anastasia FOURNIER • 20 janvier 2024
Zachari DUMOULIN • 24 janvier 2024
Alrick ROGER WALLER • 31 janvier 2024
Giulia RINS • 5 février 2024
Léo MEERSCHMAN • 7 mars 2024
Asenanur CINKILIC • 14 mars 2024
Octave LAMBERT • 17 mars 2024
Charlotte MACIEJEWSKI WEVERBERGH • 20 mars 2024
Anouk MORELLE • 20 mars 2024
Aubin BRIERE • 23 mars 2024
Romane PILLON • 14 avril 2024
Louis RIVAL • 26 avril 2024
Léon BRUNET • 27 avril 2024
Lucie DITTE • 5 mai 2024
Romane DRUART • 7 mai 2024
Aïssya PECOURT BELMOKHTAR • 8 mai 2024
Victoire BENOIST TAILLEUX • 18 mai 2024
Ana RIBEIRO • 26 mai 2024
Sohan HIRONDAR • 20 juin 2024
Ezio RIVAUX • 28 juin 2024

MARIAGES
David DEFREL et Judicaële SORRENTE • 15 mars 2024
Matthieu MOUCHON et Alice OCCRE • 11 mai 2024
Claude PUERTAS et Françoise FARDEL • 16 mai 2024
Charles CADER et Lydie GARAND • 31 mai 2024
Nicolas GOURDAIN et Cassandra JULES • 15 juin 2024
Ludovic RAU et Typhaine GERON • 29 juin 2024

DÉCÈS
Alice COGNEAUX veuve BERTRAND 
94 ans • 25 décembre 2023
Jean-Claude TAVERNIER - 76 ans • 31 décembre 2023
Jeannine CAZE veuve POIDEVIN 
93 ans • 31 décembre 2023
Marguerite BOUVIER veuve BOSCHMANS 
102 ans • 2 janvier 2024
Rémi DEVISME - 64 ans • 13 janvier 2024
Renée CARON veuve MARESSELLE - 99 ans • 17 janvier 2024
Irène DEVAUX épouse DETAILLE - 83 ans • 24 janvier 2024
Denise DARRAS veuve BOUSSARD - 94 ans • 9 février 2024
Yolande OIGNET veuve MAURY - 87 ans • 26 février 2024
Jean-François LENGELLÉ - 73 ans • 15 mars 2024
Marcelle PÉTAIN - 88 ans • 26 mars 2024
Denis DÉTAILLE - 81 ans • 11 avril 2024
Patrice HELLUIN - 67 ans • 17 avril 2024
Sylviane DERAISON veuve ALBAN - 75 ans • 29 avril 2024
Patricia EVRARD - 53 ans • 2 mai 2024
Huguette BLOND veuve ROUSSEL - 95 ans • 9 mai 2024
Pierre ADAMOU AKONO - 70 ans • 10 mai 2024
Ginette BUREAU épouse MARY - 88 ans • 15 mai 2024
Olosia DENEUBOURG veuve POUILLET 
98 ans • 21 mai 2024
Marie-Colette LECUL veuve CREPIN - 61 ans • 31 mai 2024
Huguette GOURDAIN veuve FIQUET - 83 ans • 12 juin 2024
Gaston BOUSSEMART - 91 ans • 17 juin 2024
Roland BOUCHER - 95 ans • 24 juin 2024

30 septembre
Concours de pétanque 
Par la Pétanque bretonvilloise

 8 h 30

 Terrain Ballon au poing

5 octobre
Événement jeux de société
Par Villers-Bretonneux  
Digger’s Club

 10 h – 20 h

 Salle Victoria

6 octobre
Vide grenier puériculture
Par le Ping-pong Club

 9 h – 16 h

 Marché couvert

14 au 20 octobre 
Opération Brioche
Par l’ADAPEI

9 novembre 
Bourse des collectionneurs
Par le Comité de jumelage

 9 h – 16 h

 Marché couvert
 
30 novembre  
et 1er décembre
Villers fête Noël 
Marché artisanal
Par l’APE

 Marché  
couvert

21 et 22 septembre
Les journées européennes  
du Patrimoine
Les 100 ans de Robinvale 
Conférence et exposition photo 

 Vendredi de 17 h à 18 h 
Samedi de 10 h 30 à 11 h 30  
et de 17 h à 18 h

 Médiathèque Patrick-Simon

26 septembre
Chorale féminine australienne

 20 h 30

 Théâtre des docks de Corbie

28 septembre 
Mégapark – structures  
gonflables
Buvette tenue par l’APE

 10 h – 18 h 

 Complexe Omnisport  
Bretonvillois

11 novembre 
Commémoration  
de l’armistice de 1918

 11 h

 Monument aux morts

29, 30 novembre  
et 1er décembre  
Collecte de la banque  
alimentaire 

 Supermarché de Villers

30 novembre 
Villers fête Noël

 20 h 30 

 Feu d’artifice Place  
du Général de Gaulle

Mairie de Villers-Bretonneux - Place du Général de Gaulle 80800 Villers-Bretonneux 
Ouverture du lundi au vendredi de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 17 h
03 22 96 31 00 • mairie@villers-bretonneux.com
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Crédit photo : Élus - Associations - Crédit illustration : Envato 
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